
 

國立臺中科技大學 111學年度第 2學期「服務與學習」講座反思心得 

課程名稱 服務與學習 活動主題：衛生福利部台中醫院、日照中心及護理之家春季旅遊 

系級 護理一1 學號 1411151OOO 姓名 陳O蒨 

今天我在春遊服務活動中學到什麼? 

  學會和同學們團隊合作：分組帶動跳，活躍春遊的氣氛、學習到如何正確並省力地幫爺爺推輪椅、隨時

隨地觀察並照護爺爺生理需求的能力，例如：太陽很大幫他戴帽子、他口渴了餵他喝水、與爺爺和家屬的社

交溝通能力、體認到為他人服務的價值與意義，能夠盡我所能為此次春遊活動增添一點色彩，增強了我的社會

責任感，讓我會想繼續參與更多的志工活動、學習新技能。 

對於春遊服務活動我有什麼想法或感覺? 

  一開始有被炎熱的天氣嚇到，所以在活動一開始，我覺得自己沒有拿出十分的活力接待我所服務的爺爺，

但是隨著相處的時間增加，雖然爺爺相比其他長輩較少發言，但是我能看到我每跟他互動一次，他還是會舒

展開眉頭，用點頭的方式或微小的臉部變化回應我，其實僅此而已我就非常感動且踏實了。在推輪椅的部分

也很印象深刻，因為爺爺習慣將身體的重心往左邊放，所以一開始我遇到比較不平整的路況時，會比較難前

進與平衡，過程中家屬或許是看出我的難處，所以有主動提出可以讓他接手幫忙，但我其實每一次都說：沒

關係我可以！因為我認為我難得有此次推輪椅的經驗，我想要靠自己克服遇到的困難，經過今天一整段的路

程，我覺得自己有比一開始笨手笨腳的樣子好很多，變得比較熟練了！ 

春遊服務活動後，發現自己有甚麼改變?(對自我、社會、人事物的看法) 

  我覺得自己會為了要跟爺爺互動，增強我說台語的溝通能力，即使沒有到非常流利，但是至少我比之前

還要更勇敢、更願意嘗試說出來了，這是我認為意外有進步的一點。也因為通過此次春遊服務活動，讓我不

禁會思考社會存在的一些問題，經常待在冷氣很強、鮮少陽光的醫院，對長輩們都會有一定程度不好的影響，

例如：該如何消除老年人的孤獨感，這是值得讓大家深入思考並想出解決方法的問題，畢竟老年人在台灣已

經非常普遍了。 

  看見日照中心的爺爺生活的不便，能出來曬曬太陽出去玩的機會也不常見，就聯想到自己家中身體硬朗

的爺爺，每天都將自己的行程排得非常充實精彩，爬山、跟團旅遊、當進香團的志工…等等，這樣對比起來，

就覺得自己要特別珍惜身體健康的家人們，好好把握與他們相處的時光。 

  透過服務長輩，我看見了更多在這個社會需要幫助的人們，我們每個人貢獻自己最大的心力為他們精心

安排春遊活動，除了體會到幫助他人的快樂，也從中學習到很多實用的技能，未來也能更好的應用在職場，

受益良多。 
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課程名稱 服務與學習 活動主題：衛生福利部台中醫院、日照中心及護理之家春季旅遊 

系級 護理一1 學號 1411151OOO 姓名 蕭O云 

今天我在春遊服務活動中學到什麼? 

  這次推爺爺奶奶出去玩是一件很特別的體驗，因為我奶奶也是腿腳不方便，出門都需要柺杖或是輪椅，

但我們很少帶她出門，因為很麻煩，而且台灣對殘障和弱勢族群的照護措施不充足，像路上都很少有那種輪

椅可以走的路，而且有些路也顛簸不平，所以帶他們出門其實很危險。這次的活動中我學習到如何安全地使

用輪椅，一路上如何和老人溝通和聊天，像我推的爺爺，感覺他很久沒有出門，所以對於出門這件事感到陌

生和害怕，所以逛完柳川，他其實有說他不想要去第五市場，我猜想他可能是怕別人異樣的眼光，也怕自己

行動不方便給人帶來麻煩，但在我和他家人的鼓勵下，他也完成了挑戰，甚至在唱歌闖關中，他也是帶頭唱

的人，讓我也與有榮焉，覺得他很棒。我也覺得爺爺的家人很棒，他的女兒女婿媳婦和很多孫子都有來鼓勵

他，然後他們也都一直跟我說謝謝，我覺得很感動。 

對於春遊服務活動我有什麼想法或感覺? 

  其實一開始我覺得很麻煩，因為我心臟不好又有心律不整及貧血的問題，久站會讓我感到不舒服，然後

要推老人走那麼久，天氣也是非常的熱。我起初非常不想參加，加上又要跳舞，我就覺得很煩，但是在現場

看到爺爺奶奶期待的臉，加上集合時真的有那種大家要出遊的感覺，我覺得那種氣氛很好很熱鬧，有些爺爺

奶奶比較重，同學們推不動，很多志工阿姨也很熱情的幫忙，甚至幫我們帶傘讓我們撐。 

  其實這是一個很有意義的活動，因為他們躺在醫院那麼久，都沒有跟生人接觸，讓我們這些學生帶他們

出遊，一方面可以加強他們和社會的連結，也可以讓我們了解到簡單的長照知識。 

春遊服務活動後，發現自己有甚麼改變?(對自我、社會、人事物的看法) 

  就是我一直覺得跟長輩相處很難，因為他們都會碎碎念，或是講一些年輕人不愛聽的話，造成年輕人都

不愛和長輩聊天，更不願意帶他們出去玩。我也有觀察到，有些來參與的家屬其實有點不耐煩，也沒有特別

想參與，對老人的態度也不是很好，這是一件讓人難過的事，所以我就會更耐心和用心地對待長輩，我覺得

他們平常講話可能都沒有人要聽，可是只要有人偶爾願意靜下心聽他們講話，他們就會很開心。 

  而且我還有發現其實路上的無障礙措施做得不好，有些人行道根本沒有做無障礙通道，造成輪椅上下不

方便，學校其實也是，像那個斜坡就超陡，連我們自己練習推輪椅時都會怕，何況是爺爺奶奶呢？所以我真

的覺得政府在規劃路的時候可以想到行動不方便的人。但其實很神奇，以前我從來沒想過這件事，是透過這

次活動才發現的，所以這是我的一個小改變。 

 


